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Pieno successo del conyegno sulla occupazione promosso dalla Regione 

Lavoro femminile: dimensione nuova 
Indicate alcune linee di iniziativa per invertire la tendenza alla emarginazione della donna dal 
processo produttivo in Campania e affermarne il ruolo di protagonista - Relazioni di levoli, Amelia 
Cortese Ardias, Vanda Monaco - Il dibattito concluso da Mancino - Intervento di Bassolino per il PCI 

Nella conferenza regionale 
sull'occupazione, che si svol
gerà alla fine di aprile, l pro
blemi del lavoro femminile e 
il ruolo stesso della donna 
come protagonista dell'azione 
per lo sviluppo della società 
campana e meridionale a-
vranno un rilievo molto for
te: è questa la prima consi
derazione che sorge sponta
nea a conclusione del conve
gno sull'occupazione femmi
nile svoltosi ieri, appunto in 
preparazione della conferen
za, sotto l'egida dell'assesso
rato regionale al lavoro, in 
adesione ad una proposta dei 
gruppi consiliari democratici 
che avevano raccolto una sol
lecitazione dell'UDI. 

Prova di coscienza 
Il convegno che si è svolto 

nel Cenacolo Serafico, gre
mito per l'intera giornata, 
con l'intervento del presiden
ti del consiglio Porcelli e del
la giunta regionale Mancino. 
nonché dei capigruppo del 
PCI Amarante e della DC 
Virtuoso, dell'assessore Pal
mieri, del segretario regionale 
democristiano De Vitto, del 
compagno Imbriaco, presiden
te della III commissione con
siliare, del segretario regiona
le CGIL Morra e di nume
rosi altri esponenti politici e 
sindacali — ha infatti offer
to una prova notevole di co
me le donne in Campania 
stiano prendendo coscienza 
della necessità di impegnarsi e 

.di intervenire da protagoniste 
nei problemi che investono i 
problemi produttivi e l'arti
colazione della società. 

I lavori — ai quali ha por
tato il saluto della città il 
sindaco Valenzi — sono sta
ti aperti da una relazione del
l'assessore al lavoro levoli, il 
quale, a sostegno dell'impor-
tanza che occorre attribuire 
alla questione dell'occupazio
ne femminile, ha indicato al
cuni significativi dati, che ri
portiamo nel riquadro qui a 
lato. 

Per parte sua, quindi, ha 
dichiarato l'impegno della 
giunta a recepire le proposte 
che verranno da ogni parte 
per l'adozione di misure, sia 
immediate che a più lungo 
termine, confrontandosi con il 

• movimento femminile. Quali 
possono essere queste propo
ste? 

Le hanno delineato nelle lo
ro relazioni Amelia Cortese 
Ardias (consigliere regionale 
del PLI) e Vanda Monaco, 
consigliere del PCI. La signo
ra Cortese — che ha traccia
to un quadro dettagliato dei 
processi di emarginazione del
la donna dalla produzione ~ 
ha sostenuto che, di fronte 
agli squilibri esistenti, biso
gna intervenire con una se-

- rie di iniziative tendente a 
dare, per quanto riguarda la 

\ competenza dell'istituto regio
nale. leggi in applicazione 
delle direttive comunitarie, 

. una programmazione territo-
' riale regionale con" creazione 

di posti di lavoro attraverso 
piani di ristrutturazione e 
meccanizzazione aziendale, in
stallazione di industrie di tra
sformazione; come pure è ne
cessario intervenire con pro

cessi di incentivazione a fa
vore della cooperazione per 
produrre, conservare, trasfor
mare e distribuire prodotti. 

La compagna Monaco, do 
pò aver sottolineato che oc
corre creare le condizioni po
litiche necessarie ad un nuo
vo sviluppo che consenta l'al
largamento della base produt
tiva, ha affermato che il con
siglio regionale deve rapida
mente approvare la legge isti
tutiva della consulta regiona
le femminile, per la quale c'è 
un pregetto di legge presen
tato dal Partito Comunista, 
in modo da creare un orga
nismo istituzionale che sia se
de di lavoro unitario, pur nel
le necessarie differenziazioni, 
di individuazione di obietti
vi e iniziative comuni sul pro
blema dell'occupazione (con 
una sottolineatura per il pia
no di preavviamento) co
me su tutto l'ampio vent.i-
glio di problemi attinenti al
la questione femminile quale 
si configura nella nostra re
gione. 

Impegnato e di largo re
spiro è stato il dibattito che 
ne è seguito e nel corso del 
quale si sono avuti 27 Inter
venti. Tra cui quelli di Flora 
Petrilli (UDÌ), Maria Capo
danno (PSD, Flora Bassi 
(PRI), Egle Ingala (PSDI). 
Maria Maggio (DC), Lucia 
Cerchia (UDÌ), Bottiglieri 
(CIF), Salvatore Arnese (per 
la federazione sindacale), Lei
la Bonanno (DC). Antonio 
Bassolino (PCI), le dirigenti 
femminili della Federbrac-
cianti, della FILTEA. nonché 
— di particolare rilievo — 
quelli di donne che nel movi
mento hanno compiuto signi
ficative esperienze, come quel
la delle leghe per l'occupazio
ne (Taccogna di Caserta). 
quella del lavoro di una gran
de fabbrica (Antinolfì dell'Al
fa Sud), quella dei corsi di ad
destramento (Curatolo di Be
nevento) e della scuola (Ca-
niello del Magistero di Napo
li). e infine l'intervento di una 
delle ragazze paralizzate dai 
collanti, Maria Andolfi, calo
rosamente applaudita. 

Obiettivi concreti 
In particolare il compagno 

Bassolino, sottolineata la spe
cificità della questione femmi
nile, come aspetto peculiare 
della crisi generale del paese, 
ha affermato la necessità di 
individuare obiettivi concreti e 
impegni immediati da strap
pare non solo al governo ma 
anche alla regione, un organi
smo che deve tra l'altro ga
rantire la democratica ed ef
ficiente gestione dei finanzia
menti per la riconversione 
produttiva. 

Egli, inoltre, ha indicato co
me esempio di iniziativa il 
censimento delle occasioni di 
lavoro esistenti e delle strut
ture sociali occorrenti ai fini 
dell'attuazione, a scala regio
nale. del piano di preavvia
mento dei giovani al lavoro. 

Infine ha ribadito la validi
tà della proposta -di istituzio
ne di una consulta regionale 
femminile. 

A conclusione, a tarda sera. 
ha parlato il presidente Man
cino. 

Come è cresciuta in Campania 
la disoccupazione femminile 

Dal 1965 al 1973 (ultimo rilevamento 
ISTAT) gli uffici di collocamento della 
nostra regione hanno saputo dare sem
pre di meno risposte alla domanda di 
occupazione che proveniva dalle donne. 

Soprattutto negli ultimi cinque anni 11 
fenomeno è particolarmente evidente 
anche nei dati ufficiali (che — com'ò 
noto — mascherano spesso il lavoro a 
domicilio e tutte le altre svariate forme 
di lavoro nero, che trovano spazio par
ticolarmente tra le donne). Mentre, in
fatti, nel 1965 iscritte alle liste di col
locamento risultavano, in tutta la re
gione, 45.463 donne si registra una dimi
nuzione delle iscrizioni fino al 1969, sia 
pure di lieve entità. Iscritte alle liste 
sono infatti in 42.000 -circa nel '67 e 38.000 
nel '69. 

Ma dal '71 si ha addirittura un rad
doppio delle donne in cerca di lavoro. 
Infatti esse raggiungono la cifra di 65.181 
in quell'anno e di ben 71.181 nel 1973. 

Insomma la condizione della donna ò 
diventata, negli anni, in Campania seni 
pre più precaria dal punto di vista del
l'occupazione, proprio mentre invece — 
grazie al grande sforzo volto alla scola
rizzazione di massa — sempre più quali
ficata diventava l'offerta di manodopera 
femminile e la stessa domanda di un 
lavoro qualificato. In questa stretta ò 
cresciuta, dunque, la volontà di lot
ta delle donne in particolare delle gio
vani. per il lavoro ed un'adeguata valo
rizzazione delle capacità sia nelle città 
che nelle campagne. Si tratta di una 
domanda che non può rimanere ancora 
a lungo priva di adeguate risposte. 

Importante sentenza 

Standa: licenziate 
Pretore: riassunte 
Il magistrato si è richiamato all'art. 3 dello statuto 
dei lavoratori - Un precedente importante in rela
zione ad altri analoghi processi a Roma e a Milano 

Due dipendenti della Standa di 
Napoli, licenziate come altre col
leghe a Roma e Milano perchè ac
cusate dalla direzione di avere 
ripetutamente registrato alla cassa 
incassi interiori a quelli effetti
vamente realizbzati, sono state rein
tegrate nel posto di lavoro ed è 
stota dichiarata la nullità del prov
vedimento di licenziamento. 

Lo ha deciso un pretore di Na
poli, il dottor Ansili, appellandosi 
all'articolo 3 dello Statuto dei la
voratori. Le dipendenti della Stan
da sono state intatti accusate in 
base al rapporto di un'agenzia in
vestigativa privata di Roma. Nel
la sentenza, che accetta cosi la 
tesi della difesa sostenuta dal com
pagno avvocato Umberto Icolari, 
si ricorda quanto allermato dal
l'articolo prima citato: l'azienda 
deve dare comunicazione ai lavora
tori dei nominativi e delle man
sioni specifiche del personale ad
detto alla sorveglianza. Questa nor
ma non è stata rispettata dalla 
Standa in questo caso e ciò giusti
fica la decisione presa dal pretore. 

La sentenza costituisce anche un 
precedente positivo ed importante 

per Ì processi che si terranno a 
Roma e a Milano e che vedranno 
impegnate decine di lavoratrici 
contro la Standa. 

Il provvedimento della Standa, 
sconfessato dal pretore, aveva an
che il chiaro sapore di un attac
co ai livelli occupazionali, già più 
volte minacciato dalla società 
quando ha allermato che l'orga
nico soffre di 1500 unità più del 
necessario. Inoltre le commesse 
addette al servizio cassa lavora
no, come ci dicono i compagni del 
sindacato, con macchinari vecchi. 
in condizioni assurde (tutti cono
sciamo la situazione ambientale, 
all'ora di punta, per esempio, in 
un supermercato Standa). 

Resta in ogni caso, ed è questo 
l'aspetto più importante della vi
cenda, la rigorosa e coraggiosa in
terpretazione da parte del pretore 
sentenza, accolta con un lungo ap-
sentenza, accolta con un lungo pa 
plauso dei dipendenti Standa In 
sciopero ed in massa presenti in 
aula, si respinge inoltre la richie
sta della Standa di dare le prove 
(che sarebbero state raccolte ap
punto dall'agenzia privata LODGE) 
della colpevolezza delle dipendenti. 

"V _ 

Impegno 
della Regione 

per il commissario 

al la Mostra 
La Regione si è impegnata. 

attraverso gli assessori De 
Feo, levoli. Palmieri, Grippi 
e Pavia, a farsi interprete 
presso il governo dell'esigen
za di provvedere con atti 
immediati e concreti all'ap
profondimento delle difficol
tà connesse all'attuale strut
tura istituzionale dell'ente 
Mostra d'Oltremare e di ri
pristinare, anche tramite una 
eventuale gestione commissa
riale. la normalità funzionale 
e la serenità lavorativa. 

Ciò è scaturito da un in
contro che i predetti assessori 
hanno avuto con una delega
zione dei dipendenti della Mo
stra (da sette giorni in scio
pero) e con i loro rappresen
tanti sindacali. 

Tra l'altro la Regione s'è 
anche impegnata a convocare 
a breve scadenza le parti, 
presso l'assessorato al lavoro, 
per quanto riguarda la ver
tenza economica: a indire 
una riunione tra Regione, en
ti locali e enti di diritto pub
blico interessati per concor
dare le iniziative opportune 
per un assetto nuovo e mo
derno dell'ente; a dare ini
zio a consultazioni e proce
dure per la predisposizione 
di un intervento legislativo 
regionale che valga a defi
nire. anche in termini di com
petenze e di gestione, il futuro 
assetto della mostra, nel qua
dro di una sua valorizzazione 
ai fini dello sviluppo econo
mico e sociale non solo di 
Napoli ma della Campania e 
dell'intero Mezzogiorno. 

Dura denuncia al convegno dell'ARCAB 

Bloccati 46 miliardi per 
P edilizia cooperativa 

Resistenze politiche e formalità burocratiche fermano l'esecuzione dei programmi -14 miliardi già 
appaltati sono fermi perché i contadini da esprop riare chiedono indennizzi adeguati, lavoro e case 

Sugli stanziamenti all'edili
zia cooperativa fermi per re-
SDonsabilità burocratiche e 
politiche si è discusso in un 
incontro-dibattito indetto dal-
l'A.R.C.Ab.-. Associazione Re
gionale Cooperative di Abita
zione della Lega Nazionale 
Cooperative per l'esame dello 
stato dei programmi. 

L'incontro, presieduto dal 
vice Presidente del Comitato 
Regionale della Lega, Fien-
go. e dal Presidente del 
CON.C.AB., Coletta, ha visto 
la partecipazione, insieme al 
Presidenti delle Cooperative. 
dell'avv. Di Siena (in rappre
sentanza dell'assessore regio
nale Cirillo), dell'assessore co
munale Sodano; di Testasecca 
della Federazione Lavoratori 
delle Costruzioni; di Ambro-

Assemblea 
con Valenzi 

alla Banca d'Italia 
Si è svolta ieri sera presso 

la Banca d'Italia una assem
blea sui problemi della città. 

E' intervenuto il compagno 
Valenzi, sindaco di Napoli, 
che ha svolto ampia relazio
ne sulla questione. E' seguito 
un ampio dibattito sul tema: 
l'assemblea è stata organiz
zata dalle rappresentanze 
sindacali aziendali. 

Interessante convegno nella penisola 

Per il turismo sorrentino 
necessarie opere pubbliche 

Lo ha detto il rappresentante sindacale, Cormino - La relazione del presidente dell'azienda di cura 
e soggiorno - Gli interventi del sindaco di Castellammare e dell'assessore regionale al turismo, De Feo 

I problemi del turismo so- \ dell'uso delle risorse territo
rio stati al centro di un con
vegno svoltosi a Sorrento 
promosso dalle amministra
zioni dei comuni della peni
sola sorrentina, compreso Ca
stellammare, insieme alle or
ganizzazioni sindacali CGIL -
CISL-UIL. 

Per due giorni, sabato e 
domenica 6CorsL c'è stato un 
vivace ev«errato confronto di 
posizioni sulla situazione e 
sulle prospettive future del
le attività turistiche in una 
delle zone più frequentate 
della Campania. Due le rela
zioni introduttive; la prima 
del professor Carlo De Leva. 
presidente dell'Azienda auto
noma di soggiorno di Sorren
to - S. Agnello; l'altra, delle 
organizzazioni sindacali, let
ta dal compagno Fjancesco 
Cormino. 

Per quanto riguarda 1 pro
blemi del settore (va segna 

i riali e ambientali in genere ». 
«Questi infatti i due fat

tori fondamentali che hanno 
da un lato profondamente mo
dificato le condizioni origina
rie dell'economia turistica, e 
dall'altro hanno provocato 
gravi distorsioni nell'uso equi
librato delle risorse territo
riali e ambientali. Fattori che 
vincolano tuttora ogni pos
sibile discorso di prospettiva. 

Il riferimento alla specula
zione che ha letteralmente 
trasformato il volto della pe
nisola sorrentina nel giro di 
pochi anni è stato sempre 
presente nella relazione del 
professor Di Leva, cosi come 
il caos profondo in cui ver
sano le principali vie di co
municazione nei mesi di mag
gior affluenza. 

Occorre urgentemente — ha 
concluso il presidente della 
Azienda di cura e soggiorno 

1 eluso sottolineando l'impor- i 
I tante ruolo delle aziende di 

soggiorno, delle provoco e J 
dello stesso Ente provinciale i frire ai turisti tutta una va 

di massa passa necessaria
mente attraverso il coordina
mento intercomunale per ol

iato una diminuzione delle 5 ° " : e m i n a T " n a ?*rt* JLn:-
presenze nel 1974 del 3r*r ri
spetto all'anno precedente) i 
limiti vanno individuati — \ 
ha- detto il professor Di Leva 
— «prima di tutto nella 
frammentazione delle unità 
Imprenditoriali, che non può 
che accrescere le difficoltà di 
costruzione di un discorso 
sintetico e unitario a livello 
di settore, indispensabile per 
il ruolo primario e trainante 
che il turismo svolge nella 
•rea. 
- «In secondo luogo — ha 
continuato Di Leva — non 
bisogna dimenticare la cre
scita per molti versi impe
tuosa del turismo sorrenti
no negli ultimi quindici anni, 
cui ha fatto riscontro una 
crescita altrettanto impetuo
sa, quanto sostanzialmente 
osontenea, sia dell'offerta tu
ristica in senso stretto che 

ziativa di pianificazione. Per 
questo riteniamo di dover 
lanciare in questa sede la 
proposta di definire un pro
getto speciale per l'area sor
rentino • amalfitana da par
te della Cassa per i! Mezzo
giorno. Per i sindacati uno 
dei più grossi vuoti da col
mare è quello riguardante le 
opere pubbliche, con parti
colare riferimento al risana
mento igienico sanitario. 

« Bisogna muoversi in tutte 
le direzioni — ha detto Cor
mino — mentre si appresta
no opere di consolidamento 
e di difesa in tempi brevis 
simi delle strutture viarie esi
stenti, è necessario accelera
re al massimo i lavori per 
la variante di Vico Equense 
e iniziare quelli per lo svin
colo di Castellammare». Il 
compagno Cormino ha con-

per il turismo, ferma restan- i 
do però, la necessità di una 
loro riforma a carattere re
gionale. 

Fra i molti interventi nel 
i dibattito va ricordato quello 

del sindaco di Castellamma
re. compagno Liberato De Fi
lippo. il quale ha ricordato 
come ancora oggi « fare le 
vacanze » sia un privilegio 
riservato solo ad un terzo 
degli italiani. Dunque una se
ria politica verso il turismo 

Eletta nuova 
segreteria 

della FILZIAT 
provinciale 

Il comitato direttivo pro
vinciale della FILZIAT CGIL 
ha eletto una nuova segre
teria composta dai compagni 
Antonio Crolla. Antonio De 
Filippi e Anna Lola Geirola; 
nuova segretaria responsabi
le è la compagna Geirola. 

Il comitato direttivo ha an
che analizzato nella stessa 
riunione la situazione della 
categoria in rapporto allo svi
luppo ed alla riapertura del
la vertenza con le partecipa
zioni statali ed in particolare 
con la SME finanziaria e 
l'EFIM nell'ambito della ver
tenza del pomodoro. 

E* stato deciso anche di 
convocare al più presto un 
attivo provinciale della cate
goria. 

sta articolazione di struttu
re ricettive. 

L'attacco ai livelli occupa
zionali alle Terme stabiane 
e stato denunciato dal pre
sidente del consiglio di am
ministrazione. Vittorio Bal
samo. che ha richiamato le 
autorità competenti ad adem
piere agli obblighi in pre
cedenza contratti. Le conclu
sioni sono state tirate dal-
l'on. Emilio De Feo. assesso
re regionale al turismo. Una 
conferenza regionale sul tu-

: rismo e un piano di sviluppo 
regionale sono stati annun
ciati dall'assessore. 

« Le situazioni d'emergen
za cui troppo spesso ha do
vuto far fronte l'Ente regio
nale — ha proseguito De Feo 
— non hanno permesso un 
piano di intervento organi
co. nel quale il dovuto rilie
vo spetta alla fascia costiera 
che si stende da Castellam
mare a Massalubrense. e che 
punta innanzitutto sulla tu
tela e valorizzazione dei beni 
culturali , il potenziamento 
delle strutture ricettive e ri
creative. lo sviluppo degli sta
bilimenti termali, la istitu
zione di scuole professionali. 

Al termine il sindaco di 
Sorrento, a w . Ennio Barba
to, ha proposto la costitu
zione di una consulta per
manente per il turismo fra 
i sindaci dei comuni interes
sati e ha risposto ad un vio
lento e rozzo attacco antism-
dacale mosso dall'associazio
ne albergatori sorrentini alla 
organizzazione del convegno 
stesso. 

sio dell'Associazione Genera
le Cooperative, di Franco Da
niele della Confederazione 
Nazionale Artigianato, del Su-
nia. di tecnici e dirigenti dei 
movimento cooperativo. 

Dalla relazione del Presi
dente dell'ARCAB, Amedeo 
Naddeo, è venuta fuori la real
tà della situazione abitativa 
esistente nella Regione, lo 
stato di attuazione dei pro
grammi che in tutti questi 
anni hanno trovato e trova
no ancora difficoltà enormi 
per utilizzare persino gli ina
deguati stanziamenti (ma non 
trascurabili: sono decine di 
miliardi) di cui dispone la 
Cooperazione in Campania. 

Il Convegno ha messo a 
fuoco l'azione intensa, viva
ce, qualificante svolta dalla 
Associazione di Abitazione 
della Lega per la crescita di 
un movimento di tipo nuo
vo, a larga base sociale, a 
proprietà indivisa, con strut
ture consortili valide ed at
trezzate capaci di affermare 
anche nel Mezzogiorno l'auto
gestione dei lavoratori nel. 
campo della politica del ter
ritorio, dell'urbanistica, del
la casa e dei servizi. 

Una lunzione non settoria
le e corporativa — ha detto 
Naddeo — ma proiettata sui 
problemi sociali ed economi
ci. che contribuisce giorno per 
giorno a scelte nuove e a 
creare le premesse per la pre
senza in Campania di azien
de cooperative di qualificato 
livello che facciano del mo
vimento cooperativo un movi
mento anticrisi in alternativa 
all'azienda capitalistica a ca
rattere speculativo. 

Esempio di tale azione — 
svolto in modo unitario con 
le altre Associazioni Coope
rative — è il programma di 
Ponticelli, le sue dimensioni 
e la sua impostazione che 
vede finalmente la propria 
partenza con la avvenuta fir
ma della convenzione col 
Comune di Napoli. 

Ma le cooperative della so
la Lega hanno avanzato 
istanze per 350 miliardi di fi
nanziamenti: dispongono di 
55 miliardi (compresi quel
li ex Gescal de! 1969 e 
CASMEZ). mentre i program
mi appaltati e iniziati am
montano a L. 9 miliardi. 

Il resto e ancora fermo. 
bloccato da formalità buro
cratiche. resistenze e ritar
di: ma il fatto più grave è 
che b;n 14 miliardi già ap
paltati da mesi sono bloccati 
per l'impossibilità di accede
re alle aree a causa della re
sistenza dei contadini che 
chiedono indennizzi DÌÙ ade
guati. lavoro e alloggi. 

Problemi che. da solo, il mo
vimento cooperativo non è in 
grado di risolvere per cui oc
corre l'impegno e il contri
buto di tutte le forze politi-

Provocatoria 
interrogazione 

DC-MSI sui 
pulitori ATAN 

Sconcertante quanto provo
catoria l'interrogazione che è 
stata presentata al sindaco 
compagno Valenzi dai consi
glieri Antonini, Giovine, Vi
to, Tesorone {DO e Parla
to (MSI-DN) sull'assunzione 
di quattrocento pulitori al-
l'ATAN: sconcertante perche 
vedere insieme le firme di 
consiglieri democristiani con 
quella di un fascista, alla vi
gilia di un congresso che vor
rebbe recuperare sul terreno 
della collaborazione con le 
sinistre, la dice lunga sulla 
persistenza di vocazioni de
strorse all'interno del partito 
dello scudo crociato: provoca
toria perché gli interroganti. 
che fanno parte della secon
da comniisstone. sanno bene 
che questa s'è riunita venerdì 
scorso e ai suoi lavori hanno 
preso parte sia l'assessore 
Buccico che il sindaco Valen
zi e sanno bene che in que
sta sede è stato affrontato 
anche il problema da essi sol
levato nell'interrogazione per
venendo a un accordo per 
istruire meglio la questione. 

Che senso, dunque, ha l'in
terrogazione presentata? t 
consiglieri democristiani vo
levano forse trovare un ap
piglio qualsiasi per affian
carsi a un fascista e far ca
pire che ci sono ancora for
ze all'interno della DC, de
cise a ostacolare il cammino 
verso l'intesa? 

Sorprende anche che in 
calce all'interrogazione vi sia 
la firma del consigliere Te
sorone le cui enunciazioni di 
chiusura a destra evidente
mente costituiscono una pu
ra esercitazione verbale e di 
strumentale contingenza. 

La rivolta a Poggioreale 

Rinviato a sabato 
il processo ai nappisti 

Una giornata dì schermaglie e cavilli procedurali 

Il processo contro i 10 ap
partenenti ai NAP imputati 
di tentata evasione dal car
cere di Poggioreale e di se
questro dell'agente di custo
dia Anton i Laurenza, è --ta
to rinviato a sabato pros-

| Simo. 
i Una udienza tormentosa. 

quella di ieri. Si è comincia
to tardi perché gli imputaci 
si sono rifiutati di comparire 
in aula e sono rimasti nelle 
camere di sicurezza della cor
te d'Assise di Appello dove il 
processo si svolge. 

Questa loro assenza è ser
vita alla difesa per proporre 
una serie di eccezioni che so
no state tutte respinte. Il 
presidente Capezza e i giu
dici Numeroso e Lepre per 
tuta la mattinata non han
no fatto altro che entrare e 
uscire in camera di consiglio. 

Nel pomeriggio gli impu
tati si sono decisi a compa
rire in aula e Claudio Car
bone ha letto per tutti una 
dichiarazione in cui afferma
no che non intendono rispon
dere e si riportano alle di 
chiarazioni già fatte. Ha de
nunciato una serie di gravi 
fatti verificatisi nel carcere 
di Poggioreale e dei quali 
non si è mai avuta notizia. 

Sentito poi l'agente Lau
renza, colui che scopri le 
sbarre segate e che di conse
guenza fu sequestrato dai 
nappisti. Ha confermato cne, 
in fondo, non gii fu usata 
violenza. Il maresciallo Pepe 
della custodia, è stato l'ulti
mo testimone della giornata. 

Alle 21 l'udienza è stata 
sospesa e rinviata a sabato. 
Col ritmo che il tribunale si 
è imposto non è da escludersi 
che si voglia concludere rapi
damente il processo nella 
stessa giornata di sabato. 
magari a notte inoltrata. 

Elezioni universitarie 

CGIL • USL e UIL 
per liste unitane 
Il sindacato appoggia « Unità e demo
crazia » e « Rinnovamen«to democrati
co» - Obiettivo principale è la riforma 

La democratizzazione delle 
istituzioni universitarie, l'av
vio della riforma con l'attua
zione dello stato giuridico, de: 
dipartimento, del diritto allo 
studio e l'aggancio della ri
cerca e della didattica «ìlio 
sviluppo economico e sociale 
del paese sono gli obic i ivi 
principali delle liste appog
giate dai sindacati eonted,.j-
rali che si presentano alle 
prossime elezioni nell'ateneo 
napoletano. 

Le liste confederali sono: 
« Unità e Democrazia per il 
rinnovamento dell'università»' 
e « Rinnovamento Democra
tico ». Sono composte da pro
fessori stabilizzati, da assi
stenti ordinari e da non do
centi. Le liste sono due per 
ragioni di tecnica elettorale. 

Contro la politica della di
sgregazione e della divisione 
del personale che vuole una 
sua rappresentanza negli or
gani di governo dell'universi
tà come espressione di singo
le categorie, la presentazione 
delle due liste confederali — 
è stato detto nel corso di una 
conferenza stampa — rappre
senta una ricomposizione u-
nitarin dei lavoratori dell'uni
versità sulla base di una piat
taforma programmatica ?he 
muove in direzione della ri 
forma. 

La complessità dei proble
mi dell'università — è scritto 
nel documento — richiede u.i 
confronto ampio e costante 
tra le forze democratiche. Da 
qui la necessità di istituzio
nalizzare una conferenza ra
gionale di atenei che la par
tecipazione dei lavoratori del
l'università e delle forze so 
ciali e politiche affronti il 
tema del rapporto università 
società e individui il ruolo 
dell'università nella program
mazione dello sviluppo eco
nomico e sociale della regio
ne campana. 

Nella piattaforma dei.e 
due liste confederali sono af
frontati in modo particolare 
anche i problemi del perdo
nale. Una nuova condizione 
di lavoro può derivare — è 
stato detto — solo dall'esito 
della vertenza nazionale :n 
corso, che comporta il tempo 
pieno, l'incompatibilità e la 
qualifica funzionale, mentre 
a livello locale vanno elimi
nate tutte le disfunzioni che 
vanificano obiettivi acquisiti. 
Particolarmente grave è il 
problema del precariato che 
va eliminato a livello nazio 
naie e locale con una reale 
politica degli organici. 

Per i contrattisti e gli asse-
gnisti. inoltre, bisogna assi
curare una qualificazione 
scientifica mediante la crea
zione di opportune strutture 
democratiche che eliminino 
il carattere personalistico djl 
loro inserimento nella vita 
universitaria. 

PÌCCOLA 
CRONACA 

IL PARTITO 
A T T I V O SEGRETARI 

Oggi alle ore 18. in Federa 
zione. attivo provinciale dei 

t 

i ^ I ^ ^ W . * * ^ I ma: problemi o r g a n a t i v i 
queste giuste esigenze. Per del Partitole .Festivallr.a7.o-
questo l'ARCAb chiede inter
venti straordinari o speciali 
dello Stato e della Regione. 

Naddeo ha concluso prean
nunciando iniziative in corre
lazione alla Conferenza Re
gionale de.la Casa indetta 
dalli Regione. 

Nel dibattito sono interve
nuti Testasecca, che ha por
tato l'adesione del movimen
to sindacale: ha affermato 
che per la soluzione dei pro
blemi della casa, che sono 
anche quelli del lavoro, oc
corre ricercare appoggi reali 
e sostenendo che il problema 
dei contadini va risolto sul 
terreno sociale varando leggi 
a loro favore. 

Un interessante e qualifi
cato intervento è stato quel
lo dell'avv. Di Siena, il qua
le ha sviluppato i temi del
la gestione della e 167 ». del 
rapporto fra Regione e m o 

Denunziate 
promozioni 
clientelali 

alla Tirrenia 
La direzione aziendale del-

. . . - . , la Tirrenia continua ad ef-
segretan di sezione sul te- ' fettuare avanzamenti di car 

I 

naie dell'Unità. Interverrà 
Andrea Geremicca. 
ASSEMBLEA 
PRECONGRESSUALE 

A Fuorigrotta, ore 18. as
semblea precongressuale con 
Bernardo Impegno. 
OCCUPAZIONE 

A Cavalleggeri d'Aosta. 
ore 18. assemblea sull'occu
pazione con Formica. 
GENITORI INSEGNANTI 

In Federazione, ore 17.30. 
riunione genitori e insegnan 
ti dell'VIII liceo scientifico 
con Demata. 
COMITATO DIRETTIVO" 

Domani, ore 9. in Federa
zione riunione del comitato 
direttivo. 
COMMISSIONE 
GIUSTIZIA 

riera accelerati ispirati solo 
da logiche di clientele politi
che al di fuori di ogni cri
terio obiettivo di professiona-

j lità che si iscrive nel quadro 
di una sana politica econo
mica nella conduzione azien
dale; Io denuncia in un co
municato la delegazione del
la federazione lavoratori ma
rittimi-CGIL della Tirrenia. 

Nonostante le organizzazio 
ni sindacali aziendali abbia
no già denunciato una tale 
procedura in passato, l'azien
da. a poco più di un anno. 
ha conferito un incarico di
rigenziale all'avvocato Gio
vanni Falcone, sinora capo di 
un ufficio legale che. lungi 
dall'essere veramente tale — 
si legge nel comunicato — ri
corre costantemente alla con
sulenza di legali esterni al
l'azienda e che. nel breve 
volgere di qualche anno, da 
semplice impiegato è stato 

Luigi Vicinanza 

vimenti coooerativi organiz
zati, preconizzando una legi
slazione regionale oarticolare 
in favore del'e aziende ccn- i 
tadine investite dalla attua- i 
zione dei Piani di Zona e ri
vendicando. giustamente, il 
ruolo programmatorio dell9 
Regione per gli interventi 
della Cassa per il Mezzo
giorno. 

Domani, in Federazione. 
ore 18, riunione costitutiva i 
della commissione giustizia i portato, di fatto, al grado di 
con Vitiello e Geremicca. » dirigente. 

LUIGI IZZO 
Docente • Spacislhta Dtrntoitfltoeatta UnhranH* 

VENEREE • URINARIE • SESSUALI 
Disfunzioni e anomalie sessuali 

NAPOLI • Via Roma, «I l (Spirita Santo) • TU. S1J4.1I 
Tinti i giorni 

SALERNO . Via Roma, 111 - Tal. W.m • Martedì a i » v e * 

IL G IORNO 
Oggi mercoledì 17 marzo 

1976. Onomastico: Patrizio 
(domani: Gabriele). 
BOLLETTINO 
DEMOGRAFICO 

Nati vivi: 8. Deceduti: 12. 
CULLA 

E' nato Emiliano, primoge
nito dei compagni Chiara Io-
dice e Vincenzo Angelotti. 
Al neonato e ai genitori le 
felicitazioni e gli auguri del
la sezione Secondigliano Cen
tro e dell'Unità. 
LUTTI 

Si è spento immaturamen
te il compagno Pasquale D' 
Antonio, stimata figura di 
militante comunista, iscritto 
alla sezione di Secondiglia-
no-Centro. iscritto da 23 anni 
al nostro partito e sempre 
distintosi per capacità, pas
sione politica e grandi doti 
umane. 

Alla moglie e al figlio. 
compagni Concetta Marotta 
e Cosimo D'Antonio giunga
no in questo momento di 
dolore le più sentite condo
glianze dei comunisti di Se-
condigliano. della Federazio
ne del PCI e del nostro gior
nale. 

• * * 
Si è spenta Concetta Io-

vine. madre del compagno 
Luigi Gargiulo. Ai familiari 
tutti giungano le più senti
te condoglianze dei comuni
sti napoletani e dell'Unità. 

• • • 
E" mono il compagno Al-

ceste Garaffa. Ai familiari 
giungano le più sentite con
doglianze dei comunisti di 
Cavalleggeri Aosta, di Fuo
rigrotta e dell'Unità. 
FARMACIE NOTTURNE 

S. Ferdinando: via Roma 
348. Montecalvario: p.zza Dan
te 71. Chiaia: via Carducci 
21; Riviera di Chiaia 77; via 
Mergellina 148; via Tasso 109. 
Avvocata: via Museo 45. Mer
cato-Pendino: via Duomo 357; 
p.zza Garibaldi 11. S. Loren
zo-Vicaria: via S. Giov. a Car
bonara 83; Staz. Centrale c s o 
A. Lucci 5. Stella S. Carlo A-
rana: via Fona 201; via Ma 
terdei 72. Colli Aminei: Colli 
Aminei 249. Vomero-Arenella: 
via M. Piscicelli 138; pzza 
Leonardo 28; via L. Giordano 
144; via Merlianl 33; via Si
mone Martini 80; via D. Fon 
tana 37. Fuorigrotta: pzza 
Marcantonio Colonna 31. Soc-
cavo: via Epomeo 154. Sacon-
digliano-Miano: c so Secondi-
gliano 174. Bagnoli: via L. 
Siila 65. Ponticelli: via B. 
Longo 52. Poggioreale: via 
N. Poggioreale 152-h. S. Giov. 
a Ted.: borgata Villa. Poiil-
lipo: via Petrarca 105. Barra: 
corso Bruno Buozzi 302. Pi-
•cinola-Chiaianc-Marìanolla : 
S. Maria a Cubito 441 - Chia-
iano. Pianura: via Provin
ciale 18. 

Ieri mattina a Portici 

Operai 
Kerasav 
in corteo 
investiti 

da un'auto 

Due lavoratori sono rimasti 
feriti ieri mattina a Portici: 
un'automobilista ha tentato 
di superare un corteo di ope
rai, che erano al centro della 
strada, e ne ha travolti nue. 

Si tratta di una donna. 
Anna Tornatore di •>• anni 
da Pollena Trocchia; e Vin
cenzo Sannino, di 40 anni, da 
Ercolano. I due dipendenti 
della Kerasav (lo stabilimen
to chiuso da otto mesi) e che 
hanno avuto la sospensione 
della cassa integrazione dal 
14 lebbra io scorso, insieme 
con gli altri cento compagai 
di lavoro, si stavano recando 
in municipio per sollecitare 
un intervento per U» soluzio 
ne della loro vertenza. 

L'automobilista. Salvatolo 
Borrelli. di 41 anni, che con 
la vettura ha trascinato per 
alcune decine di metri il 
Sannino frenando improvvi-
snniente e scaraventandolo a 
terra è stato bloccato dai vi
gili urbani ed accompagnato 
al commissariato. 

Ai due operai i medici del
l'ospedale Nuovo Loreto han
no prestato le cure del caso: 
Anna Tornatore è stata pe-r 
qualche ora ricoverata nel 
reparto ostetricia, mentre il 
Sannino sono state riscontia
te la sospetta frattura del 
polso destro ed escoriazioni 
in varie parti del corpo. 

Alla Sargomma 
prosegue 

la lotta contro 
i licenziamenti 

I 16 lavoratori della Sar
gomma presidiano ancora ì 
locali della fabbrica per op 
porsi al licenziamento di due 
compagni di Livoro deciso 
dalla direzione* 

All'incontro fissato per ieri 
presso l'assessorato regionale 
al lavoro, il titolare non si 
è presentato ma ha inviato 
un telegrramma nel quale 
praticamente sostiene di 
«aver esercitato un legittimo 
diritto » licenziando i due di
pendenti. 

L'incontro alla regione è 
stato riconvocato per giovedì. 

Rilasciato 
il testimone 
del suicidio 
di Portici 

E' stato rilasciato ieri sera 
Pietro Musella. l'uomo al cen
tro della vicenda della giova
ne commessa Jolanda Mario 
rano morta per un colpo di 
arma da fuoco alla tempia. 

Il Musella, proprietario del
la pistola con la quale la 
donna si uccise è indiziato di 
omicidio colposo, ed è stato 
sottoposto alla prova del 
«guanto di paraffina». 

L'esito di questo controllo 
dirà molto probabilmente la 
parola definitiva sul miste
rioso episodio: si propende 
per l'ipotesi del suicidio. Pro 
seguono, comunque, le inda
gini soprattutto in relazione 
alla vita sentimentale della 
Martorano. quindi si pensa 
che in essa vi sia la spiega 
zione della vicenda. 

Con « Masaniello » 
inizia 

Fesperimento 
teatro-quartiere 
Con il patrocinio deirasae-s-

sore al turismo, sport e spet
tacolo del comune di Napoli 
avranno inizio, a partire da 
oagi, le recite del «Masaniel
lo» di E. Porta e A. Pu 
gliese. 

La compagnia « Teatro Libe
ro» darà lo spettacolo nella 
cosiddetta «Tenda del Masa 
niello ». con la quale, anche 
in altre città, ha dato luogo 
ad un riuscito esperimento 
di teatro quartiere. 

Le recite del « Masaniello » 
rappresentano l'avvio del!» 
politica di decentramento 
teatrale annunciata dallo as
sessore Ricciotti Antino'.fi al 
convegno della Sala dai Ba 
roni. La giunta comunale ha 
approvato due de'.itere r: 
guardanti il teatro e il de 
contramento, che saranno por
tate subito all'esame del con
siglio comunale. 

Con la delibera sul decen
tramento teatrale per la pri 
ma volta viene introdotta nel 
comune di Napoli una pro
grammazione delle attivila tea
trali, cinematografiche, musi
cali e di animazione teatra
le. par la cui realizzazicne è 
prevista una spesa di 100 mi 
lioni. 

Con la seconda il comune 
ha messo a disposizione la 
somma di 10 milioni per :1 
comitato costituito da regio
ne, provincia, comune, EPT 
e azienda di soggiorno, allo 
scopo di dar vita nelle pros 
sime settimane ad attività cul
turali (teatrali • mtatealii 
nella città di NfepoU. 
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